

PROFIL POLITIQUE ET ÉCONOMIQUE DE LA ZAMBIE

La Zambie a obtenu son indépendance de la Grande-Bretagne en 1964. Sa population de 7,3 millions d'habitants parle 73 idiomes. L'anglais est la langue officielle. Lusaka, la capitale, abrite plus de 750 000 personnes. Pays non aligné, la Zambie entretient de bonnes relations avec les Etats de l'Est comme de l'Ouest ainsi qu'avec les autres pays en développement.

Situation politique

La Zambie est une démocratie parlementaire de type présidentiel à parti unique, dotée d'une Assemblée nationale unicamérale. Les élections législatives et présidentielles se tiennent simultanément, à intervalles de cinq ans. Lors des dernières élections, qui ont eu lieu en octobre 1988, plus de 300 candidats, tous membres du parti au pouvoir, le United National Independence Party (UNIP), se sont disputé les 125 sièges électifs; dix autres députés sont nommés par le président. Le Président Kaunda, dont la position est incontestée, a recueilli un très vaste appui au scrutin présidentiel. Le Comité central de l'UNIP est l'organe décisionnel suprême du pays.

Sur le plan international, la situation politique en Afrique du Sud et en Afrique australe constitue le principal centre d'intérêt de la Zambie. Cette question a été fortement mise en relief par le Président Kaunda en sa qualité de Président des États de la ligne de front. La Zambie a appuyé la Namibie dans sa poursuite de l'indépendance. Lusaka est le siège des quartiers généraux régionaux de l'Organisation du peuple du Sud-Ouest africain (SWAPO) et du Conseil national africain (ANC). Le Président Kaunda, qui ne se gêne pas pour condamner les actes de déstabilisation auxquels se livre le gouvernement sud-africain dans la région, et notamment les violations de son accord avec le Mozambique, a exhorté Pretoria à cesser son intimidation militaire et psychologique des États voisins. Tout en prônant l'imposition de sanctions économiques par les pays occidentaux afin d'amener le gouvernement Botha à abandonner l'apartheid, il appelle au démantèlement pacifique de ce régime et au dialogue avec l'Afrique du Sud.

La Zambie est un membre actif de l'Organisation de l'unité africaine et du Mouvement des pays non alignés. Elle entretient des relations amicales avec les États-Unis, l'Union soviétique et la République populaire de Chine. Depuis quelque temps, elle se tourne de plus en plus vers le Japon, voyant dans ce pays un important client pour son cuivre et une nouvelle source d'aide au développement. Au niveau régional, la Zambie participe activement à la Conférence de coordination du développement de l'Afrique australe (SADCC) et à l'Accord d'échanges préférentiels (AEP).